

pembunuhan berencana. Kasus pembunuhan berencana yang dilakukan ayah pada anaknya yang mengalami cacat mental (disabilitas) di Mojokerto tersebut dilakukan dengan cara dipukul menggunakan tongkat kayu yang mengakibatkan meninggalnya anak tersebut, dituntut oleh Jaksa Penuntut Umum pidana penjara selama 15 tahun namun Majelis Hakim menjatuhkan hukuman pidana penjara selama 10 tahun.

Kasus yang terjadi di Mojokerto dengan Nomor Putusan 223/Pid.B/2016/PN.Mjk membuat penulis tertarik melakukan penelitian ini lebih mendalam untuk mengetahui pertimbangan hukum hakim dalam menangani dan memutuskan hukuman dalam kasus tersebut, kemudian penulis akan meninjau dari segi hukum pidana Islam.

B. Identifikasi dan Batasan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang telah dijelaskan diatas terkait pembunuhan anak cacat mental (disabilitas) oleh ayah kandung maka penulis akan mengidentifikasi masalah sebagai berikut:

1. Pembunuhan anak cacat mental oleh ayah kandung.
2. Pertimbangan hukum hakim dalam putusan Nomor 223/Pid.B/2016/PN.Mjk.
3. Perspektif hukum pidana Islam terhadap putusan Nomor 223/Pid.B/2016/PN.Mjk.

Hukum Pidana Positif Dan Hukum Pidana Islam.” Ditulis Sandi Pahlevi Mohamad mahasiswa Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya, tahun 2012. Skripsi tersebut membahas tentang pertimbangan hakim Pengadilan Negeri Kabupaten Madiun dalam kasus percobaan pembunuhan oleh ayah kandung dan sanksi hukum kasus tersebut menurut hukum pidana positif dan hukum pidana Islam. Skripsi ini lebih fokus untuk menganalisis tindak pidana percobaan pembunuhan yang dilakukan ayah pada anak kandungnya yang berusia tiga setengah tahun dengan cara melindaskan kaki anaknya ke kereta api.²¹

3. “Studi Komparatif Hukum Pidana Islam dan Hukum Pidana Positif Tentang Tindak Pidana Pembunuhan Anak Oleh Orang Tuanya.” Ditulis oleh Sayyidah Nur Faizah mahasiswi UIN Sunan Ampel Surabaya, tahun 2015. Skripsi tersebut memfokuskan pembahasan pada perbandingan antara hukum pidana Islam dan hukum pidana positif tentang hukuman pembunuhan anak oleh orang tua.²²
4. “Studi Putusan Pengadilan Negeri Purwodai Nomor 33/Pi.Sus/2013/PWI Tentang Tindak Kekejaman Orang Tua Terhadap Anak Yang Mengakibatkan Mati.” Ditulis oleh Fahmi Aulia Rahmantika mahasiswa Universitas Islam Negeri Walisongo Semarang, tahun 2015. Skripsi tersebut membahas tentang dasar pertimbangan hakim dalam

²¹ Sandi Pahlevi Mohamad, “Studi Putusan Pengadilan Negeri Kabupaten Madiun Terhadap Kasus Pidana Percobaan Pembunuhan Oleh Ayah Kandung Dalam Perspektif Hukum Pidana Positif Dan Hukum Pidana Islam” (Skripsi—Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel, Surabaya, 2012), 2.

²² Sayyidah Nur Faizah, “Studi Komparatif Hukum Pidana Islam dan Hukum Pidana Positif Tentang Tindak Pidana Pembunuhan Anak Oleh Orang Tuanya” (Skripsi—Universitas Islam Negeri Sunan Ampel, Surabaya, 2015).

menjatuhkan hukuman dan tinjauan hukum Islam terhadap tindak pidana kekejaman orang tua (ibu) terhadap anak bayi yang dibuang kedalam sumur dan mengakibatkan mati dalam putusan Pengadilan Negeri Purwodadi Nomor 33/Pid.Sus/2013/PN.Pwi.²³

5. “Analisis Hukum Pidana Islam Tentang Kekerasan Terhadap Anak Yang Mengakibatkan Meninggal Dunia.” Ditulis oleh Diana Zahroh mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya tahun 2016. Skripsi tersebut membahas tentang kasus kekerasan terhadap anak di Desa Kabuno Kecamatan Tabona Kabupaten Pulau Taliabu yang mengakibatkan anak yang masih berumur 14 tahun meninggal dunia. Skripsi tersebut lebih fokus untuk mengetahui pertimbangan hukum hakim dan sanksi dalam putusan Pengadilan Negeri Labuha sesuai dengan peraturan perundang-undangan yang berlaku dan juga ditinjau dari segi Hukum Pidana Islam.²⁴

Penelitian yang dilakukan penulis berbeda dengan penelitian-penelitian yang sudah dibahas sebelumnya. Perbedaan penelitian ini adalah analisis putusan Pengadilan Negeri Mojokerto Nomor 223/Pid.B/2016/PN.Mjk yang sebelumnya belum ada yang meneliti dan tindak pidana terhadap anak dalam putusan tersebut mengakibatkan anak yang cacat mental meninggal dunia karena ada unsur kesengajaan dari ayah untuk membunuh. Penelitian ini akan

²³ Fahmi Aulia Rahmantika, “Studi Putusan Pengadilan Negeri Purwodai Nomor 33/Pi.Sus/2013/PWI Tentang Tindak Kekejaman Orang Tua Terhadap Anak Yang Mengakibatkan Mati” (Skripsi—Universitas Islam Negeri Walisongo, Semarang, 2015), 5.

²⁴ Diana Zahroh, “Analisis Hukum Pidana Islam Tentang Kekerasan Terhadap Anak Yang Mengakibatkan Meninggal Dunia” (Skripsi—Universitas Islam Negeri Sunan Ampel, Surabaya, 2016), 7.

3. Teknik pengumpulan data

Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini ada 2 macam yaitu teknik dokumentasi dan teknik pustaka. Teknik dokumentasi adalah menelaah dokumen yang berupa putusan Pengadilan Negeri Nomor 223/Pid.B/2016/PN.Mjk dan teknik pustaka adalah teknik mencari dokumen yang mana dilakukan dengan cara mencari dan menyelidiki suatu informasi melalui berbagai literatur seperti buku, peraturan perundang-undangan, skripsi terdahulu, jurnal, dan sebagainya. Dalam hal ini literatur-literatur yang digunakan adalah sumber data yang masih berkaitan dengan tindak pidana pembunuhan dalam hukum pidana Islam.

4. Teknik analisis data

Teknik analisis data yang digunakan dalam penulisan skripsi ini adalah kualitatif. Data yang telah diperoleh diolah beberapa tahap yaitu *editing*, *organizing*, dan *analyzing*. *Editing* yaitu pemeriksaan kembali terhadap semua data yang diperoleh, *organizing* yaitu menyusun data yang diperoleh secara sistematis, dan *analyzing* yaitu menganalisis data yang diperoleh menggunakan metode deskriptif analisis. Penulis akan menjelaskan tentang teori pembunuhan dalam hukum pidana Islam yang berhubungan dengan pembunuhan anak cacat mental (disabilitas) oleh ayah kandung dalam putusan Nomor 223/Pid.B/2016/PN.Mjk.

I. Sistematika Pembahasan

Sistematika pembahasan dalam penelitian ini akan dijabarkan untuk memberikan gambaran umum mengenai isi skripsi dan lebih mudah dalam penyusunannya maka disusunlah sistematika pembahasan sebagai berikut:

Bab I adalah pendahuluan. Pendahuluan memuat latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab II adalah kerangka konseptual. Penulis akan menjelaskan tentang teori pembunuhan menurut hukum pidana Islam yang meliputi pengertian pembunuhan, macam-macam pembunuhan, dasar hukum pembunuhan, hukuman pembunuhan, unsur-unsur pembunuhan, dan hal-hal yang menggugurkan hukuman. Selanjutnya akan menjelaskan tentang anak menurut konstitusi di Indonesia yang meliputi pengertian anak, hukum kekerabatan, hak dan kewajiban antara anak dengan orang tua serta perawatan dan kepengasuhan anak yang mengalami keterbelakangan mental.

Bab III adalah data penelitian. Data penelitian dideskripsikan dengan data yang benar-benar didapatkan di dalam obyek penelitian tanpa campur tangan dari pemikiran penulis. Dalam penelitian ini data yang harus dicantumkan adalah data putusan Nomor 223/Pid.B/2016/PN.Mjk.

Bab IV adalah analisis data. Analisis data adalah hasil dari pengolahan dari data yang telah didapatkan dari obyek penelitian yang mengacu pada

